
 

 
 
 
 
 
 

 

耶穌升天 
文/廖修三弟兄 

全能的天主，求祢使我們滿懷感激之情，陶醉在祢神聖的歡樂中；因為祢聖子
基督的升天，實為我們將來升天的先聲；我們既與祂同屬一個奧體，首領怎樣光榮
升天，同樣，也喚起我們肢體怎樣升天的希望。 

 讀經一  宗一：1 - 11 

宗徒大事錄是聖史路加接續路加福音之後的力作。我們在這部新約的着

作中，到處看到聖神在教會內活躍的作為，因此有人稱宗徒大事錄為聖神的

福音。 

今天的這篇讀經，我們看到耶穌升天，預許派遣聖神，吩咐門徒們從耶

路撒冷直到地極為主作見證；另外，天使也預言耶穌怎樣升天，也要怎樣地

光榮的再臨。談到耶穌升天的時間點，路加在他記述的福音和宗徒大事錄所

記載的，似乎有所不同，前者約是在復活後的第二天，而後者則是在復活後

四十天。論者認為路加在福音中強調耶穌以大司祭的身份祝福門徒後升天，

後者則為基督的再來留下伏筆。 

耶穌升天，簡明的說，就是耶穌的天主性偕同祂人性的肉身和靈魂進入

天主性永恆的奧祕中。如果祂的肉身靈魂能夠升天，將來我們的肉身、靈魂

也要同祂一樣進入天主性的榮光中。 

升天前的耶穌，命門徒們等待即將來臨的聖神，要門徒們以水和聖神施

行洗禮，並且直到地極為主作見證，今天我們獲得救恩，就是一代一代的門

徒們作證的結果。 

 讀經二  弗一：17 - 23 

基督是教會的頭；教會是基督的身體。聖保祿宗徒多麼偉大的見解。 

聖保祿在第三次出外傳福音時，親手建立了厄弗所教會，他在厄弗所停

留長達三年之久。保祿最後一次巡視馬其頓及阿哈雅時，曾在米肋托召集厄

弗所的長老們來開會，警告他們，當他離開以後，會有凶暴的豺狼進到教會

中間，不顧惜羊群，要起來說謬論（宗二十參照）。保祿不幸而言中，後來

果然有許多異端邪說橫行，甚至否定耶穌基督為天主子默西亞，認為祂至多

不過是與總領天神同位階罷了。保祿寫了這封書信去指正他們。 

 耶穌升天節 2021/05/16（乙年） 

共融堂信箱：koinoniaparish@gmail.com 
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聖保祿指出，天主父賜給我們的聖神，是智慧之神，是啟示之神；祂光

照信友們的心，使我們認清我們將來要繼承的福份是多麼大，多麼光榮，天

父曾以聖神在耶穌身上施展能力，使祂從死者中復活，並且將一切的權力、

榮耀都給了祂，耶穌至高的榮耀和地位超越古往今來的一切執政者、掌權者、

異能者、統治者（這些稱呼很多是天使的職銜）。因為天主沒有賜下任何一

個名字可以使人類賴以得救的，除耶穌以外。 

主耶穌是教會的頭，教會是祂的身體，若然，則主耶穌的意志就要經由

教會去實行，去貫徹。祂的意志就是要我們到天涯海角為主作證，要每一個

人回歸到天父的懷抱裏。 

 福音  谷十六：15 - 20 

短短的六個小節，却是聖馬爾谷福音的壓卷之作。主耶穌升天之前，把

一個極重要的使命托付給宗徒們：讓福音廣傳於天下！這個托付，不但賦予

宗徒們，更是給了世世代代，那些與聖伯鐸宗座（教宗）共融的主教們。而

第二屆梵蒂岡大公會議因認為教友們已分享了基督司祭、先知、君王的職務，

所以明確地訓示每一位教友也都同被主所托付去傳福音。現在抄錄一段文字

供兄姊們參考：「教會創立的目的，便是為光榮天主父而傳播基督的神國，

使人人分享救贖神恩，通過人，使普世導向基督。奧妙身體指向這一個目標

的全部行動便叫做傳教事業，教會通過她不同的方式進行這一事業，原來基

督徒使命的本質就是傳教。」（參梵二教友傳教法令第 2 號）每一位信友都

被主賦予傳教的使命，這是再也無可推諉的了。誠然，天主按人的需要惠施

祂的恩寵，但天主更願意以人作為祂有形的工具，使他人得到救贖。 

接受信仰，必須以受洗來入門，因為受洗之後，才能够領受其他的聖事。

如此，天主的恩寵就可以不斷地透過聖事的作用，增進信友的靈命。因此說：

「信而受洗的必要得救！」至於不信的人何以必被判罪呢？因為若不受洗，

人如何消除原罪和本罪？又因為沒有受洗，也就沒有機會透過其他的聖事獲

得神益（譬如，赦罪的聖事）。那帶罪之身的人，必不能有份於天國，豈不

就如同被判罪了一般。當然，透過血洗和願洗，人也可以得救。所謂「不信」

的人，引申地說，就是聽到福音，却故為反對而不接受的人。因為，有些人

雖未曾聽到福音，却能按照良心生活，賴天主的仁慈，仍有得救的機會。 

最後，我們來談談信仰與奇蹟的關係。主耶穌說：「信的人必有奇蹟相隨」。

可見，是信了主之後才有奇蹟，而不是奇蹟可以讓人產生信德。多少次，有

人向耶穌求治癒，因為求的人先有了信德，所以主說：「你的信德救了你！」

（例如那位患了多年血漏症的婦女）。但是，我們也看到，主傳道三年行了

多少奇蹟，猶太人却仍然不信，可見奇蹟並不一定會產生信德。 

一般人以為，現代好像奇蹟已不多見。可能有幾個原因：二千多年來的

宣講已足够我們相信，不必非靠奇蹟不可，此其一；事實上，許多的聖人聖

女都不斷地為人代禱而產生奇蹟，奇蹟並未減少，此其二；在我們個人的生

活中，也經常有奇蹟發生，只是我們的心硬，沒有感受到罷了。 


